

PRESENTACIÓN DEL DIRECTOR

Nuestras aventuras por tierras brasileñas continúa ofreciendo las mejores perspectivas. *CRÍTICA JURÍDICA* se consolida como el órgano de expresión del pensamiento jurídico crítico. Muchos autores están llamando a nuestra portada, y esperamos ser el lugar en el cual puedan expresarse, sobre todo quienes comienzan a escribir.

Somos ahora, también órgano de expresión de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Buenos Aires. Recibimos su apoyo, el de autores que no habían publicado con nosotros, y la colaboración para la distribución en Argentina. En el próximo número, publicaremos un *dossier* especial dedicado a nuestro amigo, compañero, maestro, Enrique Marí, cuyo fallecimiento nos ha llenado de dolor. Y de rabia también.

En el número que el lector tiene en su mano, se nota, inmediatamente, el efecto de los temas de la globalización, la guerra y nuevo demonio que Bush quiere exorcizar con el nombre de terrorismo. En el fondo, tres pilares del mismo edificio, vetusto pero remozado, del viejo imperialismo —palabra demonizada si las hay. Se nota el efecto que estos temas producen en el pensamiento jurídico crítico. La OMC, Afganistán, las “torres”, la crisis argentina, se han hecho presentes en *CRÍTICA JURÍDICA* en muy buenas plumas. Creemos que estamos ofreciendo un número de calidad y de gran interés para cualquier jurista que tenga seso para algo más que correr por los tribunales.

También nos enorgullecemos de presentar muchos autores, si no nuevos, sí recién llegados a acompañarnos en las páginas de la revista. Y autores noveles, también. Alguien hizo notar que, consecuencia del derrumbe de las “torres”, nuestra sección *ANÁLISIS* es más voluminosa que la de *TEORÍA*.

Tiempos aciagos para América Latina. Bush ya informó que invadirá Irak, seguramente para también poder parafrasear a García Márquez: ya leeremos las crónicas de una invasión anunciada. La amenaza que se cierne sobre nosotros, de manera inmediata, se llaman Colombia, Venezuela y Cuba. Acaban de intentarlo en Venezuela. En Colombia, la guerra ganó las elecciones, y veremos pronto la intervención abierta del águila insaciable. Cuba, espera. Esto, en forma de guerra abierta o golpes encubiertos. Pero más al norte, el presidente Fox capitanea un engendro llamado PPP (Plan Puebla Panamá), presagio de pingües negocios, destrucción de las selvas y las comunidades indígenas. Lula, espera, en el momento del cierre de esta edición. Los banqueros también. Listos para jugar las mismas cartas que en Argentina: el vaciamiento del país. Y Argentina llora los laureles que los de antaño supieron conseguir, pero los de ahora no pudieron mantener. Tiempos aciagos se aproximan.

Como siempre, terminamos la presentación de la revista, invitando a todos a reflexionar sobre estos temas. *CRÍTICA JURÍDICA* seguirá abierta al pensamiento progresista, a la crítica del derecho, acompañando el movimiento de todos los excluidos y de todos sus aliados.

Julio 2002
O. C.